
令和５年第４回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

12

月

４

日

（
月
）

１ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1. 日進駅周辺のまちづくりについて 

2. 道の駅整備事業について 

3. チームとしての学校に関して 

4. 重層的支援整備体制について 

5. ふるさと納税について 

２ 山田 久美 

（一問一答） 

1. 性の多様性について考える。 

2. 今後の学区変更について考える。 

3. 給食センター全般について問う。 

３ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1. 香久山地区の橋梁整備問題と同地区二丁目三丁目における通過交通対

策案について問う。 

2. 里山としての北高上緑地の魅力保全について問う。 

3. 自治体 DX のフロントランナーを目指す本市の DX 推進施策について問

う。 

4. 本市の下水道事業の課題について問う。 

４ 武田 治敏 

（一問一答） 

1. スマートインターチェンジ整備事業について 

2. 米野木地区のバス停の設置について 

3. 市指定文化財の保護や活用のあり方について 

５ 川嶋 恵美 

（一問一答） 

1. 発達性読み書き障害（ディスレクシア）への支援体制について 

2. 部活動の地域移行の現状について 

3. 本人の意思を生前登録できる終活支援について 

６ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1. 災害被害軽減にむけた取組みについて 

2. 公共施設の有効活用について 

3. ２０２４年度介護保険制度改正（介護報酬改定）に伴い、国において議

論が深まってきている中で問う 

７ ごとう みき 

（一問一答） 

1. 北高上緑地を現状のまま保全するために 

2. 保育園建設が必要 

3. 高齢者タクシーチケットの導入を 

4. 一人ひとりにもっと寄り添うための制度の拡充を 



12

月

５

日

（
火
）

８ 島村 きよみ 

（一問一答） 

1. 日進が最優先で取り組むべきこと① 

子どもの最善の利益を守るしくみの構築、事業展開について問う。 

2. 日進が最優先で取り組むべきこと② 

気候変動対策は今が勝負の時！市の本気度を問う。 

3. 日進が最優先で取り組むべきこと③ 

市民と対話し合意形成をするよう改善を求める。 

９ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1. 香久山の橋梁建設に伴う通過交通対策は 

2. 小中学校に空気清浄機を 

3. 健康診断で緑内障の検査を 

１０ 小野田 利信 

（一問一答） 

1. よりよいまちへ 

１１ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1. 米野木台西保育園の今後の運営について 

2. 大規模災害時における本市電気インフラの維持管理、利用について 

3. 本市農業者への経営支援等について 

１２ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1. 東部丘陵地西部地区の利活用について 

2. 学校給食の維持について 

１３ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1. 空き家の利活用について 

2. ひきこもりの支援について 

3. プレコンセプション（妊娠前）ケアの推進・啓発について 

4. 室内の遊び場設置について 

１４ ゆきむら ともこ 

（一問一答） 

1. 選挙のバリアフリーで投票率を上げよう！ 

2. 進路選択が難しい状況にある生徒への対応はできているか 

3. 離婚成立までの間に必要な支援は整っているか 

4. 指定管理者は障害者法定雇用率を守って 

5. 地域学校協働活動と重層的支援体制整備事業の関係を確認する 

12

月

６

日

（
水
）

１５ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1. 子育て最先端都市・日進へ 

2. 市民サービス向上のための歳入増加に向けて 

3. スタートアップ連携と安定財源・雇用確保のための新規創業・雇用支援

4. 市民にとって、より良い情報発信の仕方に関して 

１６ 田中 とおる 

（一問一答） 

1. 子ども達の学びの場、小中学校における働き方改革について 

2. アニメーション制作体験施設について。本市に合った未来像を。 

3. 「規則」における押印について 

１７ 白井 えり子 

（一問一答） 

1. 北庁舎建て替えについて再び問う 

2. 市民の健康づくりこそ自治体の責務について問う 

3. 市による終活支援事業の在り方を問う 



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和5年 12月 17日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員  小出あさこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.日進駅周辺の 

まちづくりについて 

２.道の駅整備事業 

について 

３.チームとしての学校に

関して 

日進駅周辺の魅力を高めるまちづくりに 

  ついてどのようにお考えか 

  日進駅西土地区画整理事業の進捗状況 

  はいかがか 

用地取得の状況はいかがか 

  今後の具体的なスケジュールと施設の

  イメージはどのようか 

  地元への安全対策への配慮はいかがか

  交通指導員・交通ボランティアの活動 

  への支援はいかがか 

  スクールロイヤー導入後の現況や保護者 

  の反応はいかがか 

※質問順序 一般 

一問一答

都市整備部参事

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

学校教育部長

学校教育部長

副市長

１

11



（注）※欄内は事務局で記載します。

№ 2 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

４.重層的支援整備体制に 

ついて 

５.ふるさと納税について 

  ソーシャルワーカーの教育現場と地域と 

  の連携の役割はどのようか 

つなぎ役の要となる民生委員について 

① 人員募集の現状はいかがか 

② 活動費や処遇は充分か 

  電子書籍クラウドファンディング

  の期待する効果と進捗状況はいかがか 

学校教育部長

健康福祉部長

健康福祉部長

学校教育部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１，性の多様性について
考える。 

２，今後の学区変更につ
いて考える。 

３，給食センター全般に
ついて問う。 

（１）パートナーシップ宣誓制度の利

用状況についてはどのようか。 

（２）ファミリーシップ制度の導入を

早期に実現してほしいと考える

がどうか。 

（３）アウティング禁止条例を設ける

べきだと考えるがどうか。 

（１）R6 年度の学区変更についての状
況はどのようか。 

（２）県内で30 人学級を行っている学

校はどのくらいあるのか。 

（３）本市では 30人学級をどのように

考えているのか。 

（１）過去 5 年間での修理箇所はどの
くらいなのか。 

（２）建て替えの検討はしているか。 

（３）オーガニック給食についての考
えはあるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長  大橋ゆうすけ 様

日進市議会議員 山田 久美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

R５年１１月１７日 

※質問順序 一般

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

学校教育部長

教育長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

２



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

（４）物価高騰で給食費を値上げする

ことはないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学校教育部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．香久山地区の橋梁整

備問題と同地区二丁目

三丁目における通過交

通対策案について問

う。 

２．里山としての北高上

緑地の魅力保全につい

て問う。  

(1) 香久山西部土地区画整理事業地と香久山

地区を結ぶ橋梁整備に伴う通過交通車両対

策について  

① 区画整理事業地内の 12m 道路における通

過交通車両対策について、組合との協議に

より3月18日の意見交換会で示された対策

は全て実施される見込みか。  

② これらの対策により、通過車両をどれだけ

抑えられると見込んでいるのか。 

(2) 香久山二丁目と三丁目における通過交通

対策案について 

① 今回の対策案は、非常に多くの箇所に対策

を講じているが、どのような方針でこの案

を作成したのか。 

② これらの対策により、香久山地区の交通量

はどう変化すると見込んでいるのか。 

(3) 橋梁整備により三叉路となる交差点につ

いては、交通事故防止の観点から進行方向

を制限した方がよいという声を地元から聞

いている。いかがお考えか。

(1) 都市計画図を見ると、北高上緑地は白地

になっており緑地に指定されていない。な

ぜ緑地としていないのか。 

(2) 北高上緑地と呼んでいるエリアについて

は、一部市有地以外の土地も含まれている

が、その経緯はどのようか。 

(3) 現状のまま保全されることを望む市民は

多い。市として市民の声に応えて欲しいと

考えるがいかがか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令 和 ５ 年 １１ 月 １７ 日 

日進市議会議長   大橋ゆうすけ   様

日進市議会議員   舟橋 よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

３



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．自治体 DX のフロント

ランナーを目指す本市の

DX 推進施策について問

う。 

４．本市の下水道事業の

課題について問う。 

(1) デジタル実装の基礎条件の整備進捗状況

はどのようか。 

① デジタル基盤の整備はどこまで進んだの

か。 

② デジタル人材の育成・確保についてはどう

か。 

③ 誰一人取り残されないための取り組みに

ついてはどうか。 

(2) 生成 AIを活用する自治体が出てきている

が、本市ではどう活用していく考えか。 

(3) ＤＸ推進により、人件費は本当に削減で

きるのか。 

(1) 公共下水道事業計画等の変更に関する説

明会では、整備予定年度が延びることに対し

て厳しい意見が出ていたが、そもそも変更を

しなければならない要因は何か。また、変更

となる対象区域には丁寧な説明が必要と考

えるが、どう対応しているのか。 

(2) 令和 4 年度に実施した下水道使用料の検

証結果はどのようであったか。   

(3) 本市の下水道事業の課題をどう分析して

いるか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部長

総合政策部調整監

総合政策部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監



（注）※欄内は事務局で記載します。 

令和 5年 11 月 17 日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
 進市議会議   大橋 ゆうすけ  様 

                       日進市議会議員 武田 治敏 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

1 スマートインタ
ーチェンジ整備
事業について 

2 米野木地区のバ
ス停の設置につ
いて 

1） 令和４年度の計画変更以降、スマート
インターチェンジ事業の具体的な進捗
はどのようかお聞かせください。 

2） 県道米野木莇生線の整備について、日
進市としてどのように考えているのか
お聞かせください。 

1）  野 区 会館前の県道について、以
前は路線バスなども往来があったが、
現在はなくなってしまった。本来であ
れば県道に於いてこそ、公共交通網の
の充実が必要であり、バス停が設置さ
れるべきと思うが、考えをお聞かせく
ださい。 

2） この地区には丸山というバス停があ
り、東小学校に遠距離で通学する児童
が使用する場面も見受けられるが、こ
のバス停には屋根がない。以前はあっ
たように記憶するが、待合環境として
は厳しく、猛暑の日差しや豪雨などに
対応できるような屋根を設置できない
か、考えをお聞かせください。 

※質問順序 一般 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

生活安全部長

生活安全部長

４



（注）※欄内は事務局で記載します。 

No. 2 
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

3 市指定文化財の
保護や活用のあ
り方について 

3） 後期高齢者に対するくるりんばすの乗
車料金無料化の実現について進捗状況
はどのようかお聞かせください。 

1） 米野木お馬頭が今年の８月 29日に市の
指定無形 俗 化財として指定されま
した。他にも、臥龍の松や岩藤天王祭
山車などいくつかの指定文化財があり
ますが、市はどのように PRしているの
かお聞かせください。 

2） 市指定となった文化財の保護という点
で、市はどのような支援をされている
のかお聞かせください。 

3） 文化財保護を一層進めていくために、
県の支援も考えられるが、市指定文化
財が県の指定文化財となる可能性はあ
るのでしょうか。県、国指定の文化財
となった場合の支援はどのようかお聞
かせください。 

生活安全部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1.発達性読み書き障害

（ディスレクシア）への

支援体制について 

2.部活動の地域移行の

現状について 

発達性ディスレクシアは、文字の読み書き

にのみ困難さを持つ先天性の学習障害とし

て知られています。会話や知的能力に問題

がないため、障害自体は周りから気づかれ

にくいです。学校生活では読み書きの難し

さにより、授業についていくことが困難で、

結果的に学習意欲の低下や自信の喪失から

不登校に陥るなど、二次的な不適応が生じ

やすい障害とされています。 

（1）公立小中学校において、ディスレクシア

の疑いがある児童・生徒をどの程度把握

していますか。 

（2）早期発見・早期支援体制の導入のお考え

をお聞かせください。 

（3）発達障害やディスクレシア、合理的配慮

に関する研修を、小中学校の教師や支援

員の理解と専門性の向上を目的に各地で

実施されています。本市はその必要性を

どのように考えているでしょうか。 

公立中学校の部活動の運営を地域の団体や

民間事業者などに任せていく「部活動の地

域移行」。教職員の負担軽減や、少子化によ

って学校単位での運営が困難になりつつあ 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ様

日進市議会議員 川嶋 恵美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和５年１１月１５日 

※質問順序 一般

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

５



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３.本人の意思を生前登

録できる終活支援につ

いて 

る部活動の存続につながるとして、政府は

今年度から2025年度までの3年間を「改

革推進期間」と定め、先ずは休日の部活動の

地域移行を進めますが、本市の取り組みに

ついて伺います。 

（1）部活動の地域移行に向けた実証事業の

取り組みについて、現在の状況を、お

聞かせください。 

（2）小中学校部活動地域移行検討委員会で

の議論の進捗状況、現時点での方向性

などお聞かせください。 

家族の形が変容する中、家族に代わって高齢

者の人生の終盤を支えるサービスの重要が高

まっています。家族の有無にかかわらず、誰

もが安心して生きていき、亡くなったあとも

尊厳が守られる仕組みが必要です。 

（1）本市における単身高齢者の実態と身寄

りのない方をどの程度把握しています

か。 

（2）引き取り手のいない遺骨の対応を本市

ではどのようにされていますか。 

（3）本人の尊厳を守る終活支援に本市でも

取り組んではいかがでしょうか。

（注）※欄内は事務局で記載します。

生涯学習部長

生涯学習部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



（注）※欄内は事務局で記載します。 

令和５年１１月１7日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
 進市議会議   橋ゆうすけ 様 

                       日進市議会議員 加納 やすこ  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 
１．災害被害軽減にむけ
た取組みについて 

２．公共施設の有効活用
について 

３．２０２４年度介護保
険制度改正（介護報酬改
定）に伴い、国において
議論が深まってきてい
る中で問う 

（１）大規模災害が発生した場合に被害を最小限にと
どめ災害の拡 を防 するために、平素から住 に
よる自主防災組織を設けて、出火防止、初期消火、
被災者の救出救護、避難等を組織的に行うことが重
要である。そこで、災害時、自主防災組織に求めら
れる活動のうち、「救出救護の実施及び協力」につ
いて問う。 
①「日進市災害時要援護者地域支援制度」登録状況
及び 主防災組織、  委員、 治会などのメン
バーによる救出救護負担率はどのようか。 

②要援護者救出救護などに必要な環境整備の状況は
どのようになっているか。 

（１）公 館、集会所、福祉会館、体育館、保健センタ
ー、庁舎など「老朽化」や「使い勝手が悪い」など、
市 からの意 があるが、このような施設を市は今
後どのようにしていくのか伺う。 

（１）介護現場の改革を伴う取り組みは、早い段階から
改正に向けて準備することが大切である。新規サー
ビスとして検討されている、包括報酬における訪問
介護と通所介護の複合サービスについて、サービス
開始に伴い、行政として普及のために初期のインセ
ンティブを設定する可能性がある。新しい複合サー
ビスについて、市としてどのように認識しているか
伺う。 

※質問順序 一般 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

副市長

健康福祉部長

６



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

1．北高上緑地を現状の

まま保全するために 

2．保育園建設が必要 

（1）日進市として、北高上緑地の役割

をどのようにとらえていますか。

（2）一部無償貸与の土地について、来

年度も引き続き更新されますか。

（3）今後、市として現状のまま保全す

るために用地買収を含めた検討

が必要だと考えます。緑を守るた

めの市の対応をお聞かせ下さい。

（1）2023 年度、希望する子どもたち

は全員保育園に入れましたか。 

また、2024 年度の入園申込状

況、特徴はどのようですか。定員

拡大や入園加点の拡大など新た

な対応策はありますか。 

（2）育児休業取得時の退園、兄弟姉妹

が別の園に通っている子どもは

何人いますか。改善策の検討はど

のようでしょうか。 

（3）赤池地域など人口増加地域での

保育園建設計画はありますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2023年11月16日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 殿 一問一答

小項目

ヒアリング日時
11月20日(月)AM10：00～
共産党会派室

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

７



№ 2

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

3．高齢者タクシーチケッ

トの導入を 

4．一人ひとりにもっと寄

り添うための制度の拡充

を 

（1）この間のデマンドタクシー、高齢者

少量輸送の実証実験の検証、課題を

どのようにとらえていますか。 

 また、市民からどのような意見が

届いていますか。 

（2）地域限定ではなく、市内全域の高齢

者の方が利用できるように、どう進

めていきますか。他自治体が導入し

ている高齢者タクシーチケットが

必要ではないでしょうか。 

（3）日進市内を走るタクシー台数が少

ないという課題解決のために、営業

所を誘致することはできませんか。

その場合、市の企業誘致の優遇制度

などは対象となりますか。 

（1）国民健康保険証の留め置きをやめ、

全ての方に保険証を届けて下さい。

長久手市、東郷町などと比べ留め置

き基準が厳しいのはどうしてです

か。来年度の国保税改定と併せて改

善が必要ではないでしょうか。 

（2）放課後等デイサービスに通える日

数が、「名古屋市では月 23日だった

が、引っ越しして日進市に来てから

は 5日しか認められなかった」とい

う声があります。なぜ、このような

ことになるのでしょうか。 

（3）被爆者健康手帳保持者への健康管

理手当、日進市は制度ができて以来

年 1万円の支給です。増額、充実が

必要ではないでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

生活安全部長

生活安全部長

健康福祉部長

こども未来部長

健康福祉部長

生活安全部長

健康福祉部長

産業政策部長

副市長

副市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．日進が最優先で取り組

むべきこと① 

子どもの最善の利益を守

るしくみの構築、事業展

開について問う。

（1）本市の子どもたちの実態はどうか。 
①この3年間の小中学校の不登校児童生徒数は

どのようか。学年ごとに示してほしい。 

 ②同様にいじめについて把握している件数はど

のようか。学年ごとに示してほしい。 

 ③把握している子どもに対する虐待案件は何件

あるのか。この 3年間の状況はどうか。 

（2）一体的に子どもに関する支援をする拠点

が必要ではないか。 
①9 月議会で母子保健と子育て支援を一体的に

支援するため部局を同一にするという方針が示

されたが、具体的に説明してほしい。 

 ②母子保健事業、子育て支援事業を包括的に展

開する拠点が必要なのではないか。 

 ③どんな年齢のどんな子どもも安心していられ

る居場所づくりが必要と考えるが構想はない

か。 

（3）子どもの権利をどう保障するのか。 
①「こども基本法」第 3 条および第 11 条に明

確に示された子どもの意見表明権を本市では

どのような形で具現化するのか。 

 ②｢学ぶ権利｣の保障として、学校に行きづらい

子のための支援はどう展開しているか。 

 ③「遊ぶ権利」の保障として、プレーパークが

 全国で広がっている。本市で設置してはどうか。

 ④本市の「子ども条例」を根拠とした「子ども

の権利擁護委員」は実質的に機能していないと

考える。常設型の「子ども権利相談室」が必要

ではないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）

2023年11月16日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 島村きよみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

こども未来部長

総合政策部長

こども未来部長

こども未来部長

副市長

学校教育部長

こども未来部長

都市整備部長

※質問順序　　８



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

2．日進が最優先で取り組む

べきこと② 

気候変動対策は今が勝 

負の時！市の本気度を問 

う。 

3．日進が最優先で取り組む

べきこと③ 

市民と対話し合意形成を

するよう改善を求める。 

(1)本市の脱炭素化の取り組みはどうか。 
①市の公共施設の総発電量、年間の光熱費総額

はどれくらいあるか。購入電力のうち再生可能

エネルギーの割合はどれだけか。 

 ②市の施設で創出している再生可能エネルギー

はどれだけあるか。  

 ③市、事業者、家庭での再生可能エネルギー導

入の取り組みをどのように進めているのか。 

（2）「第 2 次環境基本計画」の内容について
①今回策定中の計画は「日進市地球温暖化対策

実行計画」を一体化させる予定だが、2030 年に

2013 年に比較して 46％の CO2 削減を目標とし

ている。具体的にどのような取り組みを中心に

して目標を達成する予定か。 

 ②再生可能エネルギーを創出する取り組みを計

画に入れ込む必要があるのではないか。 

（3）エネルギーを核とした地域活動の活性化

をめざしてほしい。 
①全国的に「地域貢献型再生可能エネルギー事

業」に踏み出している自治体が増えている。 

 地域団体、金融機関等と連携して事業推進する

ことで地域活性化をめざすというコンセプトで

 動いている。本市も「ゼロカーボンシティ宣言」

をしたまちとして、自治体新電力にチャレンジ

してはどうか。 

 ②脱炭素化に向けての取り組みはさまざまな立

場の方と共にアドバイザーも入れて検討してい

く必要がある。新たな検討組織を立ちあげては

どうか。 

（1）市長の広聴の姿勢を問う。 
①2 期目となって 8 ヶ月経過したが、地域懇談

会等、市民と対話する機会をどのようにつくっ

てこられたか。 

②「市長とのふれあいトーク」は市長が出席し

ないことがあるのか。 

（2）香久山橋梁に関する住民との向き合い方

について聞く。 
①本市の「市民活動条例」にのっとり、市民か

らの要求に応じ、市長も出席された意見交換会

を一方的に打ち切ったのは、市民自治を尊重す

る姿勢を放棄したと言わざるをえない。信頼回

復のためにどうされるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

総務部長

総務部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部調整監

都市整備部長

生活安全部長

総合政策部調整監



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．香久山の橋梁建設に伴

う通過交通対策は 

２．小中学校に空気清浄機

を 

 香久山の橋を建設し、香久山地区と香久山

西部土地区画整理地を道路でつないだ場合の

通過交通の増加が懸念されています。日生梅

森園と区画整理地の道路接続もあります。 

 通過交通の問題を市民と市が話し合うこと

を含め意見交換会が開かれていましたが、３

月以降開かれていません。香久山の住民から

「通過交通対策はどうなったのか」という声

を聞いています。 

 どう解決を図るのかについて質問します。 

(1)通過交通対策は、具体的にどのようになり

ましたか。 

(2)通過交通対策による効果はどれぐらいで

すか。株山環状線の北部浄化センター北側に

おいて、将来交通量の目標値で示してくださ

い。日生梅森園を東西に通過する道路につい

ても示してください。 

(3)通過交通対策を市民参加ですすめるため、

意見交換会の再開を求めますがどうですか。 

 インフルエンザが流行し、学級閉鎖が相次

いでいます。新型コロナの再燃も懸念され、

感染防止対策充実の必要があります。 

(1)新型コロナの５類移行後、小中学校での感

染防止のとりくみはどのようですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２３年１１月１７日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け  様

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

学校教育部長

９



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．健康診断で緑内障の検

査を 

(2)保育園には空気清浄機が導入されていま

す。小中学校にも導入してはどうですか。 

 緑内障は視野が狭くなり、放置すると失明

に至ることもある病気です。自分では気づき

にくく、潜在患者が数多くいると言われてい

ます。日本人には眼圧が正常値でも緑内障と

なる正常眼圧緑内障が多いとのことです。 

 しかし、早期発見で進行を抑えることがで

きます。市民から「緑内障だとわかったとき

は失明にかなり近い状況でした。ショックで

した」と聞きました。途中で失明すれば、社

会にとっても大きな損失です。 

 対策について質問します。 

(1)緑内障についての周知・啓発にどのように

取り組んでいますか。 

(2)市の健康診断項目に視野検査や眼底検査

を加えてはどうでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

よりよいまちへ 
(1) 「街の幸福度＆住み続けたい街ランキ

ング（愛知県版）」で愛知県在住の人にとっ

て日進市は幸福度の高い自治体の順位で１

位と報道された。今後この評価を維持する

ためにどのようにまちづくりを進めるか。

(2) 日進市は全域が都市計画区域内に入っ

ており、市街化区域と市街化調整区域の運

営に対しての考えはどのようか。

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ５年１１月１５日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 小野田 利信

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

市長

都市整備部長

１０



№1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１米野木台西保育園の今後

の運営について

（１）米野木台西保育園は、指定管理開始か

ら現在は９年目となり、令和６年度をもっ

て、２期目の指定管理期間が終了となりま

す。 

①これまでの２期の指定管理期間の評価はど

うか。 

（２）令和３年３月策定の「日進市保育施設

の運営・整備に関する計画」において、「米

野木台西保育園は、現在の指定管理者制度

ではなく、今後も現運営者である日東保育

園による運営が継続できるような運営方法

に転換します。」とあります。 

①令和７年度以降の運営方法はどのようか。 

②民間移管にあたっての課題とその対応につ

いて、どのようにお考えか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和5年１１月１６日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け  様

日進市議会議員 大屋よしお 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総合政策部長

こども未来部長

こども未来部長

１１



№２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２大規模災害時における本

市電気インフラの維持管

理、利用について

３本市農業者への経営支援

等について

（１）大規模災害が起きた時、本市の各公共

施設が避難所になるが、その電源確保

はどのようか。 

①自動運転バス、くるりんばす、公用車のＥ

Ｖ化促進、それによる蓄電池機能強化によ

る蓄電池利用はどうか。

②事業者と蓄電池（ＥＶ車含む）を借りる、

また愛知池の水力発電システムを利用でき

る業務提携を結ぶのはどうか。

③新素材を利用した太陽光パネルの導入検討

はどうか。 

（１）農業資材や肥料価格の高騰が続くが、

今後の支援について伺う。 

①農業者の現状と国などの支援状況はいかが 

か。 

②今後の支援方策をどのように考えている 

か。 

（２）農業における DX 化の取り組みについて

①最近のスマート農業の状況について伺う。 

②本市における農業 DX 化推進について伺う。

（３）市内の獣害対策の現状と今後を伺う。 

①最近の獣害状況はどのようか。 

②捕獲体制強化を進めているが、効果はどう 

か。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長



№３ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

（４）市内農産物の地産地消による消費拡大

支援について 

①現在の取り組み状況について伺う。 

②６次産業化事業の取り組みについて伺う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

産業政策部長

産業政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 東部丘陵地西部

地区の利活用に

ついて 

２． 学校給食の維持

について 

（１）利活用について現在の検討進捗

と今後の方針を問う。 

（１）昨今の物価高に伴う学校給食の

運営状況を問う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

 令和5年  11月 17日 

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ 様

日進市議会議員 岩渕 晃久

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

学校教育部長

１２



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１空き家の利活用につ

いて 

２ひきこもりの支援に

ついて 

全国的に空き家の件数が増加し、管理水準が

低下した空き家は景観や衛生面の悪化、倒壊

の恐れなどあり防災性や防犯性が懸念され、

空き家の管理は喫緊の課題です。そこで、今

後は観光の側面から空き家の管理や利活用を

含めた課題について伺います。 

（１）空き家の課題と今後の取組はどのよう

か。 

（２）観光の側面から空き家を利活用する方

法はありませんか。 

「８０５０問題」というワードが聞かれます

が、最近では若年層のひきこもりも徐々に増

えており幅広い年齢層で生活困窮や社会的に

孤立するという問題が浮き彫りになっていま

す。そこで、本市における今後の対応につい

てお考えを伺います。 

（１）若者を含む早期支援の重要性と支援体

制の整備はどのようか。 

（２）実態の把握と現状についてはどのよう

か。 

（３）アウトリーチの取組についてはどのよ

うか。 

（４）居場所の必要性について本市の考えは

どのようか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 中島 まなみ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和５年 １１ 月 １５日 

※質問順序 一般

一問一答

都市整備部参事

産業政策部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

１３



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３プレコンセプション

（妊娠前）ケアの推進・

啓発について 

４室内の遊び場設置に

ついて 

男女が将来のライフプランを考え早い時期か

ら妊娠・出産の知識を持ち、自分の生活や心

と体の健康への意識を高めていく取組が大切

だと考えます。 

そこで、今後の本市の見解や取組について伺

います。 

（１）本市の現状はどのようか。 

（２）今後の取組や啓発活動はどのようか。 

（１）スポーツセンターのこどもべやの充実

に向けた取組の進捗状況はどのようか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長

健康福祉部長

生涯学習部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．選挙のバリアフリーで投票率

を上げよう！ 

２．進路選択が難しい状況にある

生徒への対応はできているか 

（１）代理投票について 

①内容と対象者、実績数、周知方法はどのようか。 

②申請方法はどのようか。 

③意思表出、意思決定の支援をどのように行うか。 

④対象者へ届く周知方法を工夫できないか。 

（２）不在者投票制度、点字投票について 

①内容と対象者、実績数、周知方法はどのようか。 

（３）受けられる配慮や意思表出、意思決定支援につ

いて 

①ホームページへの掲載やリーフレットをつくるな

どして広報できないか。 

②選挙のバリアフリーをテーマに講演会や勉強会を

開催できないか。 

（１）中学校で行われる進路説明会について 

①紹介する進路はどのようなものがあるか。 

②公立高校受検時の「受検上の配慮に関する申請書」

や「自己申告書」、「長期欠席者等にかかる選抜方

法」について説明しているか。 

（２）特別支援学級在籍生徒への進路指導について 

 ①特別支援学校以外の選択肢があることを知らせて

いるか。 

 ②通常学級在籍生徒と同じ情報を提供しているか。 

（３）2026 年 4月から不登校特例中高一貫校となる日

進高校について 

 ①本市の生徒の進学先として入学、転入をどのよう

にお考えか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和５年１１月１５日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 ゆきむらともこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

教育長

１４



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．離婚成立までの間に必要な支

援は整っているか 

４．指定管理者は障害者法定雇用

率を守って 

５．地域学校協働活動と重層的支

援体制整備事業の関係を確認

する 

（１）離婚に向けた相談はどこでどのように対応して

いるか。 

（２）別居による住まい、仕事、生活費、子育て支援

の課題をどうお考えか。 

（３）「ひとり親」が要件となる制度について、「離婚

調停中の親」にも対象を本市独自に広げられる

ものはないか。 

（１）指定管理者の応募書類や審査項目に障害者雇用

の状況を聞き取る項目を入れられないか。 

（２）現在の指定管理者について障害者雇用の状況を

聞き取りできないか。 

（３）道の駅で積極的に障害者雇用を進められないか。

（１）地域学校協働活動とは 

①本市における今後の展開とめざす将来像はどのよ 

うか。 

②「推進員」の今後の展開をどのようにお考えか。 

（２）福祉会館のめざす将来像をどのようにお考えか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生活安全部長

こども未来部長

こども未来部長

総合政策部長

総合政策部長

産業政策部長

教育長

生涯学習部長

健康福祉部長



№１ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. 子育て最先端都市・日進へ

2. 市民サービス向上のため

の歳入増加に向けて 

3. スタートアップ連携と 

安定財源・雇用確保のため

の新規創業・雇用支援 

4. 市民にとって、より良い 

情報発信の仕方に関して

(1)不登校の児童生徒への登校支援に関して 

① 文部科学省への要望活動はどのようだったか

② 6 月定例会で質問をした要保護・準要保護世

帯の児童生徒とフリースクールの取り組みは

いかがか 

(2) 小学校の総合学習の時間に関して 

① つくばスタイル科を例に、総合学習の推奨カ

リキュラム等の作成についてどうお考えか 

(1)企業版ふるさと納税に関して 

① 企業版ふるさと納税の周知の進展はどうか 

(2) ふるさと納税に関して 

 ① ふるさと納税後の郵送書類はどのようか 

 ② ふるさと納税をきっかけとした、さらなる日

進市の魅力発信についてはどう考えているか 

(1) 日進市のスタートアップとの連携と、新規創

業者の増加促進に関して 

 ① STATION Ai と日進市の関わり方についてはど

ういったことを想定しているか 

② 特定創業支援等事業の現状はいかがか 

③ 新規創業の際の登録免許税を補助すること

についてはどのようにお考えか 

(2) 市内事業者の雇用確保と就活生支援に関して

① 人材不足が予測される中で市内事業者の雇用

確保の支援と、就活生のサポートはどのようにし

ていくのか 

(1) SNS を使用した情報発信に関して 

 ① 日進市が情報発信している SNS は何を利用し

ているのか 

② X(旧 twitter)の運用とアカウントはどのよ

うに取り組んでいるのか

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和5年11月16日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員 吉野ゆうと 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

教育長

学校教育部長

学校教育部長

総務部長

総務部長

総務部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

１５



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 子ども達の学びの

場、小中学校におけ

る働き方改革につ

いて 

２． アニメーション制

作体験施設につい

て。 

本市に合った未来

像を。 

（１）ひとりひとりの子どもに向き合える教

育現場の実現のために問う。 

①平成 30 年、日進市総合教育会議において

本市における日進市教員の長時間労働解

消プランが示され令和 2 年に取り組みと

効果検証が示されましたが、何が達成で

き、何が課題として残りましたか。 

②現在において、さらなる目標、課題はど

のようなものとお考えになりますか。 

（２）部活動の地域移行について 

①本年 9月より、2回にわたり日進市立小中

学校部活動地域移行検討委員会が開催さ

れていますが、どの様な議論がされてい

ますか。 

②小学校の部活動の在り方について、今後

の方針についてお示し下さい。 

③中学校の部活動の在り方について、今後

の方針についてお示し下さい。 

④吹奏楽について実証実験が始まっていま

すが、どの様な内容で行われおり、その

実験の結果はその他の部活動に生かせま

すか。 

（１） 「観光誘客の推進」具体的にどのよう

に進めるのか。 

① 本年の市長の所信表明において「アニ

メーション制作体験施設の開業を目

指す」とありましたが、新たな施設を

設ける方針ですか。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年 11月 17日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け 様 

日進市議会議員 田中とおる

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 一般

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

産業政策部長

１６



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３． 「規則」における押

印について 

② サブカルチャーを観光資産とするた

めには相当の独自性、コンテンツの力

が必要ですが、どの様なアプローチを

していくのですか。 

（２） 「子ども達へのキャリア教育の推進」

において本質的な活用を求める。 

① 本市におけるキャリア教育の中でど

のような位置づけとされますか。 

② アニメーション制作体験をキャリア

教育として生かすために、どの様に進

めていきますか。 

（１） 令和２年７月 17 日閣議決定により、書

面の作成・提出等を求める行政手続等

について見直しを行うとされた。すで

に 3 年以上経過しているが、本市の対

応について問う。 

① 押印廃止について国からの指示はい

つあり、その内容はどのようなもので

したか。 

② その指示に沿って、日進市としてどの

ような範囲でどのようなチェックを

しましたか。 

③ 規則における印鑑の必要性の見直し

の検討は、どのような行程でいつした

のですか。 

④ 国のガイドラインに示されている押

印廃止はすべて行いますか。 

⑤ 一例として「日進市住民投票条例施行

規則」にも押印の記載があるが押印廃

止の検討が行われているとの事です

が、いつから作業を始めており、いつ

終了しますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

産業政策部長

生涯学習部長

生涯学習部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総合政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 北庁舎建て替えにつ 

いて再び問う 

２ 市民の健康づくりこ

そ自治体の責務について

問う 

（１）これまでの経緯、スケジュールはど

のようか。建て替え可能な大きさはどの

ようになるのか。  

（２）北庁舎複合化構想、新たな庁舎の在

り方はどのようなものが検討されている

のか。何に基づき検討されているのか。 

複合化可能な機能は何か。構想案の中で

不可能なものは何か。 

職員、市民の意見はどのように聴取して

いるのか。 

（３）調整区域、借地など土地の課題、解

決策はどのようか。まずベースの確定が

必要ではないか。 

（４）本庁舎建て替えも視野に入れた全体

構想はどのように検討されるのか。シル

バー人材センター、ポンプ場、薬剤師会、

職員組合、にぎわい交流館、南庁舎の扱

いはどのようになるのか。 

◎市民の健康づくりの条件整備が市の重要

な役割。市民が利用しやすく魅力ある場づ

くりが必要。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様 

日進市議会議員 白井えり子 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和５年 11月17日 

※質問順序 一般

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

１７



質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３ 市による終活支援事
業の在り方を問う 

（１）保健センター再整備について 

①保健センターの再整備について、市役所

庁舎との連携が有効と考える。複合施設化

案が不可能ならば、市役所周辺に保健セン

ターを再整備し、実質的な連携・一体化の

利用をめざすべきではないか。 

（２）子宮頸がん「HPV検査」の導入につ 

いて 

①子宮頸がんの「HPV検査」導入に、本市
でも取り入れるよう進めるべきではない
か。また自治体としてどのような準備体制
が必要か。 

（１）身寄りのない方などの死後事務は年
間どの程度あり、どのように対応されてい
るか。今後ケース増が想定される中、どの
ような対策を、どのような体制で臨む考え
か。 

（２）終活登録事業について、市はどのよ
うに考えているか。また、いわゆる「エン
ディングノート」の作成・活用について、
効果的な推進・利用を考えるべきではない
か。 

（３）障がいのある方の親なき後の対策を
どう考えているか。エンディングノートも
効果的であり、対策の中に加えて広げてい
くべきと思うがいかがか。

（注）※欄内は事務局で記載します。

総務部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長


